
中華民國氣膠研究學會第六屆第二次年會 

會議記錄 

 

一、時間：中華民國九十二年九月十二日（星期五）14：10-14：50 

二、地點：高雄第一科技大學管理學院 

三、出席人員：160 人 

四、缺席人員：12    人 

五、請假人員：133  

六、主席：巢志成教授                           紀錄：張麗珍 

七、主席致詞： 

感謝各位嘉賓中秋節來參加本次大會，感謝高科大舉辦本次會議,感謝各單

位支持贊助，謹代表本會謝謝各位。 

氣膠於公共衛生、奈米應用與產業交換經驗,對社會貢獻,於抗 SRARS 期間亦

參與教育工作等；實驗、口罩驗證、光觸媒等議題在本次會議中有專門就

SARS 等流行性傳染病議程，希望能建立有效機制，對人民有所貢獻。其他

如大氣、生物、空污防制、奈米等亦有廣泛應用。前蔡會長、王會長大力籌

畫去年九月世貿的國際型會議，盛極一時，將氣膠協會推上國際舞台。本人

去年九月接任會長即致力國際合作、產學合作，未來希望年輕朋友的參與，

有創新與活力，氣膠學會能提供產業、政府合作、永續成長，祝大會順利進

行，謝謝。 

 

八、頒獎 

王秋森教授榮退 

得獎感言： 

感謝巢會長、副會長、秘書長、財務長等對我退休做的慶祝活動，學會送的

數位相機很實用。本人因退休而更自由，打 e-mail、寫書、散布、還兼顧問

等，今年參加了日、美、歐洲、香港等氣膠會議，3、4 月間回台遇 SARS，

正好有所貢獻，日子過的很充實，感謝氣膠學會，感謝大家做的海報、資料

等讓我有種回娘家的感覺、再次謝謝大家。 

氣膠之友—得獎人：李崇德教授、林能暉教授 

得獎感言： 

感謝前任蔡會長、CAART，使氣膠學會能在國際上獲得認同，希望各會會

員以後能踴躍投稿，在亞洲共同努力開創，謝謝。 

 

秋森獎—得獎人：盧信忠教授 

得獎感言： 



謝謝 Aerosol 的肯定與支持，鼓勵年輕學者，研究才開始非結束，以後大家

可共同勉勵，感謝蔡教授六年來的教導，我每月還是會回去與蔡教授討論未

來方向，感謝弘光科技大學校長，在有限資源下，仍提供各方面協助，讓我

可以專心做研究，謝謝大家。 

     

最佳技術論文獎—得獎人：李芝珊教授、陳培詩小姐 

得獎感言： 

各位先進午安，我是李教授的博士班學生陳培詩，李教授因有事不能前來，

謹在此至上十二萬分的歉意，感謝評審的肯定，很高興參與氣膠的生日，在

這個領域已十年的投入，大部分在生物氣膠濃度、評估等有興趣的議題上，

近年來環境中肺結核、退伍軍人菌等與此相關性不高，希望能從我們試驗的

方法提供更多訊息，找出最有潛力的方法，從各種實驗室評估，提供更強而

有利的資訊，感謝各位評審的獎勵。 

 

評審過程報告：（李崇德教授） 

今年評選兩各獎項，最佳技術論文獎中，先將已得過獎的屏除在外，再篩選

後有八篇，經充分討論後選出李芝珊教授、陳培詩小姐的論文，其對未來的

使用性，對 SARS 病毒的研究有前瞻性是其得獎因素，恭喜他們。 

秋森獎盧教授得獎理由是，利用長期監測的數據，解釋實用性，很有創見，

在蔡教授的指導下，拓展自己的領域，有未來發展性。以上報告。 

 

九、 年會及研討會籌備經過報告（林銳敏教授） 

會長、各位先進，感謝有機會辦理此次年會及研討會，希望大會能順利進行，

今明兩天若有不盡完善之處，尚請各位不吝指導。本次論文約 100 篇、口頭

報告 70 篇、10 個節次、30 篇海報論文，有摘要紙本、光碟，除傳統研討會

議程還加上 SARS 特別議程。 

年會經費向 20 多家公司募得款項，晚宴中將頒發獎牌，感謝張秘書長及系

上共同推動。 

 

十、 會務報告：（秘書長張幼珍教授） 

各位好，秘書處於 10 月 1 日接任，即被告知要辦理 10 週年慶。首先從接收

歷屆資料，從各會訊中收集、整理出 10 週年的資料，共 9 大張海報，感謝

助理人員。希望未來能仿照美國 AAAR 會員名錄方式將資料印刷成年刊寄

給會員，去年龍教授規劃 Newsletters 中英文印刷改為 PDF 檔寄給會員，因

此請各位會員如有資料變更者請上 CAART 網站寄 e-mail 告知。目前會員統

計數字，在海報上有列出，於 IAC 後有 555 人，每屆均有相當成長，希望

有更多人加入，故只要參加研討會者即成當年度會員，現尚未加入者請填入

會資料。氣膠青年之旅延後於明年初舉辦，內容相當豐富，請在校同學多多



參與。 

十一、 財務報告（財務長簡弘民博士） 

會長、大家好，財務狀況繼續學會財務募集很重要，實現每年預算表，依理

監事同意之預算表努力實踐，今年 1/1-8/31 助理統計預算表，助理提出後經

理監事同意後當作今年預算，今年收入支出按照年底結餘，左邊決算書為實

際收入，1/1-8/31 為 46 萬 9 千 46 元，會員收入 12 萬 8 千 100，收入快達到，

常年會員已達到，感謝 IAC 結餘，所以今年收入只靠這次研討會，贊助款

要 30 萬，如林教授說明。另計劃管理收入 10%管理費現已達成，感謝張秘

書長，乙收入 14 萬元，超過 10 萬，會員已接 140 萬的計劃。 

支出部分，兩位助理人事費，業務會刊 14 萬比較大，預算書只有 1 萬元，

明年會正確反映會刊一次 14 萬，一年兩次 28 萬，委任會計師等費用，支出

432451，餘 36000 多，剩餘款看這次研討會收入。 

 

十一、提案討論及臨時動議 

張秘書長： 

1.2、3 次理監事會議，理事提工作委員會統一中文化，原 Internet 委員會改

為網路委員會，鼓掌通過。 

2.會刊編輯委員會過去稱會訊，統一改為會訊委員會，鼓掌通過。 

3.產學合作委員會追認，鼓掌通過。 

4.抗 SARS 教育宣導與專家學者顧問群組織追認，SARS 是否改為中文，蔡

組長建議改為防煞教育宣導與專家學者顧問群組織，鼓掌通過。 

巢會長： 

SARS 目前已近尾聲，但工作需繼續，應從傳染病上再繼續推動。 

 

袁副會長： 

針對未來一年工作，國際議題，第三屆亞洲氣膠於香港舉辦延至明年一月舉

行，會中將決定第四屆主辦國，上次理監事會提議，明年爭取台灣舉辦，原

則上支持大會及理監事會中決議，1 月時將相關資料準備好，以提昇國際化。 

 

十二、散會 


